

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

NOTA EDITORIAL

EL DIABLO METIDO A PREDICADOR

El carlismo, al igual que las beatas que pecan a sabiendas en la confianza de que unos cuantos golpes de pecho lograrán conseguir el perdón de la falta, se ha cubierto ahora con la toalla hasta los ojos y haciéndose de cruces ha levantado cátedra de moralidad predicando con voz compungida de arrepentimiento, contra el terrible mal de las apuestas, que es la mayor inmoralidad que azota el país, tal que va a haber necesidad de rogativas y de rudas penitencias para extirparlo. Y este clamor carlista, y este rumor de golpes de pecho, y este vocerío condenatorio, surge nada menos que a los dos días de que el carlismo casó a su triunfo en la Provincia de San José, una apuesta de treinta mil colones!

A qué fenómeno obedece entonces este acto de contrición?

Vamos a cuentas.

Las apuestas han sido, en todos los países y en todas las políticas, un medio natural y lógico de hacer propaganda; una arma de combate formidable; una prueba eficiente de nuestra propia convicción.

Digámoslo de una vez sin ambages: nosotros no creemos en la inmoralidad de las apuestas políticas. Pensamos, por el contrario, que ellas significan un proceder perfectamente ajustado a las más estricta moralidad.

Hay un grave error en equiparar las apuestas políticas a las que se conciertan en los juegos de azar prohibidos por la ley.

Cuando nosotros apostamos una suma de dinero en el hipódromo o en la gallera, cuál es el interés que nos guía a tal determinación? Únicamente el de doblar nuestro dinero, porque en que sea el caballo tal o el gallo cual los que triunfen, no podríamos tenerlo, aparte del monetario.

En cambio, cuando un ciudadano dice apostado treinta mil colones al triunfo de mi candidato político, no ha dicho que quiere ganar treinta mil colones, como en el hipódromo o en la gallera, sino que con su apuesta ha dicho lo siguiente:

«Señores: la humanidad está metalizada. Hay fiebre de dinero en todos los cerebros. El dinero ha llegado a ser, en el general sentir, el árbitro de nuestros destinos. La humanidad piensa que el fin de la vida es hacer dinero y que las monedas de oro son el ábrete Sésamo de las puertas selladas. Ustedes piensan que quien tiene dinero lo tiene todo: amor, felicidad, holganza, tranquilidad. Ustedes piensan que la virtud y la honradez son también hermanas gemelas de la riqueza. Vivimos una hora en el mundo, en que el oro es dueño y señor de todos los corazones, tal que no habría aquí arca suficientemente segura para guardar el vello-cino y tal que si Moisés viniera con los preceptos de sus diez tablas, los encontraría a ustedes arrodillados todavía ante el becerro de la leyenda bíblica.

Pues bien: yo tomo treinta mil monedas relucientes de esas que tanto les deslumbra; de esas que en los ojos de ustedes ponen miradas golosas de deseo; de esas que hacen el milagro de provocar apetitos en sus saciadas gulas; yo tomo treinta mil monedas brillantes, de esas que ríen a carcajadas sus tintineos sonoros; de esas que ustedes guardan con tres llaves y cuidan con cuatro ojos, y las apuesto al triunfo de mi candidato. No es el dinero lo que más estiman ustedes? Pues con él quiero probarles lo arraigado de mis convicciones políticas; con él, con lo que hay de más valer para ustedes, quiero probarles mi confianza en el triunfo, mi creencia firme de que el pueblo costarricense

sabe justipreciar los méritos de uno y otro candidato; la honradez con que he acogido la causa que defiendo seguro de que es la causa de la República».

Como se ve, bien distinto es el sentido de la apuesta que se hace por el prurito de jugar al azar, del de la apuesta política.

Y siendo este, como es, el verdadero sentido de la apuesta política, qué hay de inmoral en ella? ¿Quiere decirnoslo el carlismo?

ENTRE CHARLA Y CHARLA

A CANUTO DELGADO

Estimado tocayo:

Hace días vengo leyendo sus «bromas en serio» y de todas veras, no resisto la «catarata» que rompe el «cascajo» de mis sesos que se estrellan en éstas líneas para dirigirme a Ud. Los carlistas no solo son «gavetas» comidas por el «comején de la derrota, sino que son un almacén de «guai-mas». ¿Las apuestas? Si eso no es más que una «macana» sin filo... hombre! Esas apuestas karliles son como esos «viejillos - apariencia» que los vemos salir del mejor hotel y parándose en las esquinas más concurridas, usan «escarba - dientes»; pero solo Dios sabe que la «panza» la tienen pegada al «espinazo», no de «ambrosia» sino de «ayuno forzao». Así son las «apuestas azules», sólo ellos saben como anda el «frijol en casa» y que necesitan mucho «encino» para «engullirselos»; aquí está la de San Quintín, porque los karlos por mera apariencia «se los zamparon crudos» y de eso van a morir «indigestaos» por falta de «fuego»; digo, de votos en las próximas elecciones.

Don Jorge Zeledón ha sido el «mártir financiero» de los ₡ 30.000 «baros» que cayeron como «San Juan al 24» en las garras de las «yucas» karlovíngicas. Pero Carlillos Marilla, no le quitará la mano de los ojos a los carlistas, pues él sabe «que» quién va a salir por «dentro» es Zeledón, que es el dueño de la «platilla».

Don Manuel que no se las «come muy verdes», porque él sabe cómo está el «baile en casa cleta le echó el guante y de eso es que ahora los carlos están con el «credo en la boca» por «entremetidos». Si los carlistas creían antes una «herregía» lo de las apuestas, no dejarán de pensar lo mismo «ahorita», por la «caída del nido» que se han dado y están haciendo de «tripas chorizo» porque «al fin» pa librarse del «qué dirán», hay que sacar la «vieja a misa» y aunque sea de papel de «estrazas» hay que vestirla, en dado caso que no haya «lata».

Dejémonos de vainas, tocayo; don Cleto se ha metido a la danza «no por iluso ni iontico», pues aunque le

faltan unos «millares de pe' los» en la «mollera», que se los «quemó», su capacidad natural y el fuego de su despejada inteligencia y los desvelos por el bien público, no será motivo para que nuestro ilustre Jefe, deje desapercibido que Costa Rica, abriendo sus robustos senos donde amamantó la democracia de sus hijos, le «guiñó» el ojo, cuando su rival don «Mano Fuerte», celoso y despechado quiso «descargarle la «acometividad» creyendo que con esa fórmula infantil la iba a enamorar. Pero Costa Rica que ha tenido tantos «pretendientes» está «colmilluda» en el amor y ella sabe cuando es «fuego abrazador» de veras, y cuando es de puro «buco», y por esto es que a Carlillos se le «gorobó» la vaina. Madrugó mucho creyendo que el sol aparecía más temprano... y ni «jeles».

¡Oh vainas pasan en este mundo político! Nunca falta quién se «jale una torta en una vela», y don Cleto se la ha «jalado» morrocotuda, en la del «dijunto» Carlista!

EL PADRE CANUTO

Triunfo tras triunfo

Las Juntas, 29 de noviembre de 1927.

A Manuel Castro Quesada

Hemos estado de fiestas, no otra cosa puede decirse del delirante entusiasmo con que han recibido estos pueblos la selecta Comisión cletista. Antier temprano reunión aquí, luego en Tres Hermanos y anoche en La Sierra, a cual más concurrida donde han llevado la palabra Antonio Navas, Gócher, Chantier y Tino Cruz quienes han satisfecho grandemente los deseos de nuestros copartidarios desvaneciéndoles a Chico Conejo y a Carlos A. Castro sus infundados cargos a nuestro Jefe y a nuestra causa hasta como sucedió con Cruz en esta ciudad y Navas en Tres Hermanos quienes los batieron en sus propias tribunas.

afmo.

HAL MEKBEL C.

¡Ah, no! Olvidábamos que el carlismo no nos lo puede decir!

Cuando un señor Cubillo Incer de Filadelfia apostó veinte mil colones al triunfo del carlismo, no hizo la publicación de su apuesta directamente, sino que telegrafió a don Carlos María Jiménez diciéndole: publique en los periódicos que yo apuesto veinte mil colones a su triunfo.

Y don Carlos María llevó el telegrama a los periódicos, sonriente y complacido porque había un individuo que apostaba a su triunfo.

¿Por qué don Carlos María, ya que en su mano estaba el que el público se enterara o no del telegrama, de acuerdo con la tesis que en la hora póstuma sostiene de que las apuestas son inmorales, no devolvió al señor Cubillo el telegrama y lo reconvinó por su inmoralidad?

Sencillamente porque don Carlos María vió en la actitud de Cubillo, una forma de inspirar confianza a los suyos sobre las posibilidades del triunfo; porque entendió que era ese un argumento de efecto a su favor en la campaña que libramos, así como sin lugar a duda lo fue para nosotros cuando más tarde, al tomarle la apuesta, el señor Cubillo no sostuvo su palabra.

Si alguna inmoralidad hubiera en eso, sería en esto último, no en la primera....

Y a pesar de este detalle, que no es el único, el cual por sí solo demuestra que si de parte del carlismo han faltado apostantes no es por moralidad sino por falta de fé en el triunfo de la causa en que militan; por falta de fé en su ascendiente, en sus méritos, en sus prestigios, el carlismo atiborra su órgano oficial de publicidad con artículos condenatorios de las apuestas en los cuales forman pendant la entrevista del estimado doctor Rodríguez, con un artículo de Rómulo Tovar, con un suelto de «La Tribuna» en que se hace aparecer al Poder Ejecutivo preocupado por tal asunto, con un editorial y con varias notitas más.

Todo para probar que las apuestas políticas son inmorales, que fue el Lic. don Manuel Castro Quesada el primero en formularlas, que es del cletismo de donde salen los retos y que ellos se han visto obligados a aceptar una, para sellarnos la boca pues ya los teníamos acosados.

Este es el vocerío a que al principio hicimos referencia.

Ingenuo es el proceder: el país sabe que el carlismo no puede hablar en ese tono a los dos días de haber casado su apuesta de treinta mil colones. Es otro el motivo de su clamor.

Es sencillamente que están emplazados por nuestro Jefe de Acción hasta el sábado para casar otros treinta mil colones al triunfo de los candidatos, y, seguros de su derrota, perfectamente convencidos de nuestro triunfo, aturdidos por el tiroteo de nuestras filas, en la imposibilidad de conseguir un cinco entre sus copartidarios porque nadie quiere arriesgarlo en empresa tan descabellada, tocan las campanas de un mentido pudor, llamando a la misa de una inventada moralidad, para que cuando el telón sea descubierto el sábado y no aparezcan ellos en escena a casar nuestra apuesta, los creamos a todos golpeándose el pecho en desagravio de la inmoralidad cometida y en promesa de que no volverán a incurrir en el pecado.

Esa es la razón de su clamor: como no ven posibilidad de triunfo, no hay quien apueste, y a falta de dinero han resuelto declararse santos!

Por lo demás, nosotros no nos inmutamos por tanta gritería, pues, como lo dejamos expuesto, no creemos en la inmoralidad de las apuestas políticas y eso nos basta.

ALVARO DEL CAMPO

El Andarín Azul

Miren ustedes que este señor candidato azul nos va resultando ya todo un gran político de carrera... Muy fresco, con esa frescura que le es peculiar, nos anuncia que en los meses de diciembre y enero recorrerá todos los pueblos del país en jira política, acompañado del conocido coro de poetas o coro de ángeles y serafines que no le abandonan en su improbable labor de salvar a la Patria y sacar la tripa de mal año, que parece ser lo que más les interesa, dado lo creditado de las cuentas de comida que por carta abierta y telegrafo le pasan al candidato azul al regresar a casita muy satisfecho... de las comilonas y atracones gratis.

Las cuentas por comestibles y bebestibles consumidos en los banquetes con que los azules obsequian a su jefe adorado (quien después tiene que mandar a cancelarlas) dan una idea clara de las hambres atrasadas que ahora están matando estos señores debido a su acendrado patriotismo.

Esta amenaza de Karlitos María de que se propone efectuar una segunda o tercera incursión a los campos enemigos (porque todos efectivamente lo son de su partido) tiene a nuestros sencillos labriegos de mal traer, con decir que hasta los suyos y lechoncillos sienten el trote... de la comitiva azul. Los hoteles y casas de hospedaje en los pueblos, están ahora con esta infausta noticia, como las milpas y potreros, aguardando la caída del chapulín. Y es que eso de atracarse bien de comida y bebida, con su consiguiente dormida, y luego al despedirse, decir: "páseme la cuenta", es muy gracioso, pero maldita la gracia que a los hoteleros les hace el conservar, como recuerdo, el autógrafo de Karlitos María, pues la cancelación del pito es asunto serio. La buena fama como la mala, siempre cunde y de allí que en los banquetes de la próxima incursión o visita pastoral del Candidato Azul a los pueblos será exigido de rigor, no el traje de etiqueta, sino el pago por adelantado, única fórmula posible de evitar, sin necesidad de aspirina muchos dolores de cabeza.

En dos meses escasos visitará el joven... batidor de las masas populares, los ámbitos todos de la República, batiendo así el record de las distancias y de la gastronomía política. Y no en vano habrán de resultar todas estas ideas y vanidades y estos viajes que pudéramos llamar de entrenamiento del joven candidato, si tomamos en cuenta lo que el pobre tendrá que recorrer, bombin en mano, después de las elecciones.

Entonces si podremos apostar, doble a sencillo, a que ni el sanjuanefío lo alcanzará. El 12 de febrero próximo habrá de ser indudablemente, la terrible fecha, la fecha fatídica que en la mente de Karlitos María Jiménez se gravará, con caracteres indelebles, recordándole que el pueblo de Costa Rica, no lo quiere ver, ni un instante, ocupando el Solio Presidencial, reservado solo, para sus hijos dignos de tan alto honor, como lo es el ilustre hombre público, recto y sereno, nuestro jefe invicto Licdo. don Cleto González Víquez, aclamado por la inmensa mayoría de los pueblos.

CUASIMODO

Por qué tanto brinco, estando el suelo parejo...

Ha llamado mucho la atención el «berrinche» que le «cometió» a don Carlitos con el sondeo que el *Diario de Costa Rica* trató de hacer en la opinión pública respecto de los posibles gabinetes de uno y otro candidato.

Qué hay de malo en ese sondeo?

Qué de malicioso podía existir en él?

Absolutamente nada.

Sólo que don Carlos María comprendiendo que no tiene elementos sobresalientes en su partido para formar un gabinete que constituya una promesa de esperanza para el país, quiere evitar el «choteo» y se opuso rotundamente a que tal exploración se hiciera.

Acaso los cletistas sentimos frío ni calor con la bu-

na ocurrencia del *Diario*? No podíamos sentirlo. Porque abundan en nuestro partido las personas sobresalientes, y hacer un gabinete brillante que asegure a la República un hábil manejo de sus problemas, es lo más «chiche».

En cambio en el carlismo hay que ooger el círculo de amigos que rodea a don Carlitos, soplarlos como una bomba de hule que hasta que se sopla se ve la figura que representa, y hacerlos ministros de la noche a la mañana.

Eso es lo que Carlitos no quiere que llegue a conocimiento de todo el país.

Bueno; y si estamos mintiendo, dígasenos: por qué tanto brinco estando el suelo parejo?

Para espantar el sueño

El carlismo está loco con eso de las apuestas. A la verdad, esa jorobadera de las apuestas es para sacar al más cuerdo fuera de quicio; los carlistas no comen ni tienen tranquilidad; cada día que amanece, imaginan encontrar en los periódicos nuevos retos y nuevas apuestas; ya los pobres carlistas no viven para sustos.

Y es que no hay manera de parar el golpe; si aceptan, pierden el dinero y si no aceptan, confiesan públicamente a los ojos del pueblo que están perdidos porque no tienen ninguna fe en el triunfo.

¡Si la ensartas, pierdes, y si no la ensartas? pierdes!

¿En donde está el valiente carlista que acepta la otra apuesta de treinta mil colonas? ¡Así se restriega para que blanquee!

Es más fácil sacar del rabo a un armado que encontrar a estas horas un carlista que quiera arriesgar lo negro de una uña por el triunfo de su partido.

¿Cuál es el valiente? ¿Entonces para que rajan? ¿Por qué no se hacen ricos ahora que hace viento? Otra oportunidad como ésta no se vuelve a presentar para ganar dinero; aprovéchenla, viejillos, aprovéchenla!

Esos treinta mil colonas más que se apuestan, los pueden aceptar los carlistas entre todos suscribiendo acciones de cinco y diez colonas cada una.

¡Anímense, viejos, ¡ánimense!

Nos cuentan que desde que el simpático Otilio Ulate tiene la «maleta» de los sesenta mil «cocos», ni siquiera lo dejan dormir; lo tienen acibillado a «punteos». Y es como dice él: «Muchachos, si esto no es mío; yo soy apenas depositario; a mí me encontraron cara de caja Marving y eso es todo; tan cerca están ustedes de la luna como yo de esta plata. Más bien para mí es una congoja estar sufriendo el suplicio de Tántalo por más de dos meses; es una vaina estar viendo tanta gurbia y uno muchas veces sin tener para cigarras Lucky mano alzada. Así pues, ya lo saben; no me calienten la cabeza porque me voy a ver obligado a poner un aviso en «La Tribuna».

Que por qué tanto interés por leerlo?

Es muy sencillo. Nosotros nos deleitamos en los discursos y publicaciones de don Carlitos, porque ellos resultan admirable arsenal para apertrecharnos y arrear nuestro ataque. Cada discurso o cada artículo de don Carlitos deja márgen anchísimo para escribir el comentario dislocador o para consignar la estreptosidad de nuestra burlona cargada.

Pero por lo visto ahora nos lo va quedar debiendo don Carlitos, que no hay medio de que cumpla la promesa de publicar ese discurso.

Cuando don Carlitos fué en jira por los Cantones de Alajuela, el domingo apareció publicado su discurso pronunciado en Naranjo, cuando él iba todavía de camino, pues no fué sino hasta el día siguiente que se lo chorreó, de tal suerte que

requisa a los bolsillos de los pudientes y dicen las malas lenguas que don Carlos María amenazó al grupito azul con dejar su candidatura, si los partidarios no aportaban lo más pronto posible esa gurbia.

Dicen que se jaló un discurso vehemente que casi hace llorar al auditorio; así fué como logró convencer a los viejillos que no querían aflojar la mosca; duritos son los carlistas para soltar el real; hay que golpearles el codo porque de otra manera no sueltan.

Con motivo de la encuesta abierta por «El Diario de Costa Rica» para formar el próximo ministerio, han ocurrido serios incidentes dentro del carlismo. Los santos grandes del carlismo se han resentido porque muchos suscriptores del aludido diario votaron por ellos y despertaron los celos de otros que también tenían promesas formales del Jefe; son tantos los aspirantes que el carlismo se ha convertido en un Belén al extremo de rogar don Carlos María, se suspendiera esa encuesta. Y la verdad es que en el carlismo todos son tragones; nadie quiere aflo-

jar de Gobernador para arriba y don Carlos María se verá en dificultades para dar preferencia a tanto preparado.

Andan por las calles comisiones carlistas levantando un nuevo censo; según parece los censos anteriores no sirvieron porque arrojaron un número muy reducido de carlistas.

Hay dos o tres encargados para cada manzana. Ocurren escenas muy curiosas. Llegan, tocan la puerta de una casa y sale una mujer: «¿Qué se les ofrece?»—pregunta ella.—«Señora, nosotros deseamos saber quienes son los hombres que viven aquí y a cual partido pertenecen.»—«¿Y ustedes qué son?»—«Nosotros somos neutrales y venimos a pedir esos datos para publicarlos en una revista.»

«¡A otro perro con ese hueso! Ustedes tienen cara de carlistas; ustedes a la leña se conocen; todos son cortados con la misma tijera; para engañarme se quitaron la divisa pero no importa, pongan en el cuaderno que mi esposo y mis tres hijos son cletistas; agreguen ustedes que por este vecindario el único carlista que hay es

uno que vive de aquí a las tres puertas pero que no puede votar porque el pobre cético nació idiota de remate.

Una vez que se fue la comisión, la señora sacó un poco de agua bendita y la regó en el lugar donde estuvieron parados los carlistas y puso un limón partido en cruz detrás de la puerta.

Otro caso. «¿Qué se les ofrece?»—«Venimos a que usted nos haga el favor de decirnos cuántos son los votantes de esta casa y a qué partido pertenecen.»

«La otra vez vinieron otros y preguntaron lo mismo, y a pesar de haberles dicho que los hombres de esta casa eran del partido Unión Nacional, los pusieron como carlistas y después se vieron obligados a declarar en los periódicos lo contrario; yo me llevé una reprensión y desde entonces, no quiero volver a dar más datos. Mal hacen los partidarios de don Carlos María en engañarlo y poner como carlistas en esos papeles a quienes no lo son.»

«Señora; nosotros sí queremos saber la verdad pura.»

«Pues la verdad pura la sabrán Uds. el día de las elecciones y con esos censos a ninguna parte llegan; eso es como echarle lavativas a un muerto.»

«Señora, el censo lo necesitamos para medir nuestras fuerzas y saber las del enemigo.»

«En la forma que ustedes lo hacen, me parece que primero vuelva un burro, que llegar don Carlos María. Como ustedes le presentan gato por liebre el pobrecillo va a sufrir una desilusión al enterarse el día de las elecciones que no todo el monte era orégano. Dispensen ustedes pero me voy para la cocina porque se me está quemando el arroz...»

En las listas del censo que está levantando el Partido Carlista dicen que apareció un nombre original; quien sabe que guasón se apuntó con el nombre de Exuperancio Cuello, neutral. Todo mundo sabe que este es un personaje fantástico usado por la casa Robert para anuncio de sus mercaderías. La broma, pues, resultó de mal género y cuentan los chismosos que ese día recibió don Carlos María un colerón de once mil diablos, porque aquello, hasta cierto punto, era una falta de respeto. Nosotros sentimos el incidente aunque éste haya ocurrido en el campo de los azules, porque bueno es cu- lantro pero no tanto.

Caputo Delgado

IDIAY?...

El periódico del carlismo, al hacer la crónica de la visita del saludador don Carlitos, a la población de Tres Ríos, nos anunció la publicación del discurso que en tal visita se jaló el joven candidato de los cincuenta años, y a la hora de ahora estamos cansados de hojear los diarios sin que hayamos podido encontrar el mecatudo discurso.

Que por qué tanto interés por leerlo?

Es muy sencillo. Nosotros nos deleitamos en los discursos y publicaciones de don Carlitos, porque ellos resultan admirable arsenal para apertrecharnos y arrear nuestro ataque. Cada discurso o cada artículo de don Carlitos deja márgen anchísimo para escribir el comentario dislocador o para consignar la estreptosidad de nuestra burlona cargada.

Pero por lo visto ahora nos lo va quedar debiendo don Carlitos, que no hay medio de que cumpla la promesa de publicar ese discurso.

Cuando don Carlitos fué en jira por los Cantones de Alajuela, el domingo apareció publicado su discurso pronunciado en Naranjo, cuando él iba todavía de camino, pues no fué sino hasta el día siguiente que se lo chorreó, de tal suerte que

los josefinos lo conocimos primero que los mismos naranjeños. Ahora en cambio, ni después de recitados los publica.

Persona bien enterada de por qué se ha quedado encarpetao el discurso de Tres Ríos, nos aseguraba, que don Carlos María, apurado, porque en determinados pueblos sobaban puentes de los que había ofrecido y faltaban ríos, solventó la dificultad ofreciendo enviar dos de los ríos que le sobaban a Tres Ríos; y dejando a dicha población con sólo uno; y como no tuvo valor de aclarar esa circunstancia en Tres Ríos, diciéndole la verdad, se ve cohibido para publicar el discurso, porque los otros pueblos se sentirían molestos por la falta de franqueza del candidato.

Pero por qué hemos de privarnos nosotros de tan gran deleite?

Publiquen el discurso, idiy... .

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídale en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

VINO STAMBUL (Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

LA IMPERIAL
SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH
Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas
Stetson, Henry Heath, G. B. Borsatino, etc., etc.
De paja, en todos los estilos
Especialidad en sombreros de pita de la afamada marca
MONTECRISTI
Teléfonos 863 y 747 Apartado 65



espléndida manifestación del lunes en Limón Del momento político De Barba

Obedeciendo a la invitación especial que la Directiva del Partido Unión Nacional de Limón, les hizo, por medio del Jefe de Acción don Virgilio Chaverri, se trasladaron allá varios de nuestros estimables compañeros de lucha. En la estación los esperaba un grupo numeroso de amigos, que al llegar el tren vivieron al Lic. González Viquez, al Lic. don Arturo Volio y demás compañeros.

La reunión anunciada tuvo lugar a las 8 y media en el amplio local del Club con un lleno que cubría todo el interior, bloqueaba la puerta y se apiñaba en la acera. Varias señoras de la Sociedad Limonense y de los centros obreros estaban presentes.

El Dr. Chaverri hizo la presentación de los visitantes y en frases enfáticas y elocuentes les dió la bienvenida, y las seguridades del triunfo aplastante de la causa unionista.

Enseguida le fue ofrecida la tribuna al Lic. do Manuel Sáenz Cordero, quien fue saludado con una ovación de aplausos. El Lic. Sáenz dijo que llevaba un saludo del Lic. González Viquez a los amigos de Limón, pues él no olvidaba la manifestación extraordinaria con que lo recibieron cuando se presentó en el puerto. Dijo que no era esta una lucha en favor de este o aquel hombre, sino en favor de los ideales de un partido nuevo, que descuidaba los asuntos políticos para ocuparse de los problemas sociales. El Partido de la Unión Nacional tendrá que ver, dijo, — porque estos obreros y trabajadores que aquí luchan y se sacrifican, tengan las recompensas a que son acreedores, desde el punto de vista de las habitaciones que son detestables, de los salarios que son pocos, y de los cuidados higiénicos que son deficientes, y si el Partido se olvidara de esto, harán bien en recordarlo y exigirlo.

El diputado don Jorge Ortiz ocupó después la Tribuna, y en un discurso sentencioso hizo el elogio de don Cleto, y la crítica del Candidato azul; dijo que Limón necesitaba ya carreteras para moverse con independencia y servirse así mismo: una carretera de Limón a San José tiene que ser en el futuro la preocupación de los costarricenses: estamos en el punto culminante de un período de trabajo que hay sustentar; todos quieren caminos y facilidades económicas: Limón como la antesala de la República debe

ser mejor atendida, y necesariamente embellecida.

El Diputado Fonseca realizó el método de las farzas carlistas: de embuste en embuste, dijo, han pasado toda la campaña; primero fué la farza de la candidatura oficial, después la farza de que los cuarteles eran carlistas y los militares sus aliados, y por último la farza de las apuestas. Hemos tenido que acosarlos para que consertaran una de 30 mil colonos que tienen ya perdida. ¡Qué diferencia de esta reunión a la ridícula reunión que hicieron Sotela y Albertazzi, recogiendo oyentes de las esquinas y cantinas! Qué diferencia entre la cultura de su oratoria y esta de la tribuna cletista, fraternal y tendenciosa, energética pero justa y honrada.

El Lic. Volio hizo de último uso de la palabra. Fué un discurso lleno de brío y de recia energía. Habló del Jefe del Cletismo, haciendo un elogio entusiasta de él.

¡Qué diferencia dijo— con la figura mediocre e insustancial del candidato carlista, cuya más alta credencial puede decirse que la obtuvo cuando aconsejó a la Cía. del Ferrocarril que alegrara el día del desastre del Virilla había sido por obra de un pasajero que levantó un "Pin"!

El señor Jiménez Ortiz, está de relieve en su «Ukase» al «Diario de Costa Rica», rogándole que suprimiera la encuesta sobre la formación de su Ministerio, ante el imposible de su triunfo político en febrero. Me inclino a creer, dijo, que el Sr. Jiménez, se sentía apenado, ante la perspectiva de que sus amigos formaren sus listas con unos cuantos poetas adocenados, como Sotela y Albertazzi, que son la élite de su ridículo partido.

Nada de facismo ni de bayonetas. No más tiranías. Costa Rica da el ejemplo a la vieja Europa, fundando su nacionalismo en la voluntad conciente de sus hijos, no en la voluntad de un César Imperator.

Hay que llevar de nuevo al poder al Lic. González Viquez, por que él como el Presidente Jiménez, es acreedor a ese alto honor, el último que falta en la cabeza del Patrio y Benemérito, según la consagración hecha por sus conciudadanos.

Así fué y terminó aquella magnífica jornada del lunes.

Anúnciese en "PATRIA"

De esta vez han resultado en Nicoya más candidatos a la Representación Nacional, que pájaros arroceros en la época de la colecta de este valioso cereal.

Toda, toda esta juventud que se desvanece en una vida de estancamiento y que deja correr las horas sin aportar para su cultura personal un hábito que la perfeccione para salir del nivel en que se halla, cuando llegan las luchas políticas, se considera con ejecutorias para ocupar una curul diputadil; y hay de ellos muchos que sin calcular el alcance de sus pretensiones, tiran sus líneas y hacen sus gestiones como si se tratara del reparto de granjerías o de un juego de azar en que la suerte es la que decide la situación de los mortales. Hay gentes que se imaginan que el hecho tan común de que en estos ajetreos se suman todas las cabezas para formar el «número», les da ocasión para abrigar una esperanza y escalar una altura a donde no alcanza su talento, y se lanzan a la ventura sin otro respaldo y sin mas padrino que «el yo quiero».

Si ellos, los que viven de ensoñaciones, volvieran su mirada a su estatura moral, y contemplaran tantos y tantos detalles que hacen de ellos una verdadera cáfila insensata que en la hora de la valorización real de las cosas habrán sin remedio de quedar reducidos a la mínima expresión de fracasados, talvez su furor se amenguaría y el ridículo no fuera extremo, pero no; todos quieren... todos piensan que pueden.

Muchos de esos artículos candentes que como un torbellino arrasan con reputaciones y conculcan hasta el honor ajeno; la mayoría de las actividades en la lucha tienen solamente una mirada: la diputación. Sueño de sueños, mentecatez «abúllica» y ayuna de fundamento legal que carcomen las entrañas de este pueblo y lo van llevando insentidamente a su más acabado desprestigio.

Yo he tenido la ocasión muy triste por cierto de observar esa enfermedad en Nicoya; patológico estado de una generación que en su utopía aterradora, lleva en su alma en una convulsión pasmosa, el dinamismo de la sangre hispana y la ingénita abyección del indio semicivilizado, para ser en suma en su híbrido campear, una secta sin principios definidos en el dirimir de los problemas sociales; secta que es la que se alza, pero como una valla deleznable, al empuje de los capacitados, para caer al fin en la llanura, vencidos pero no redimidos en su eterna obsecación que los abruma.

No puede la masa irredenta salir de la esclavitud de su pensamiento morboso; no pueden los renegados entrar en el convencimiento de que si el derecho de los hombres falla, el imperio de las leyes de Natura se impone y rige y que ése es el que los condena a vivir eternamente en el montón de los seres anónimos mientras no tomen los sendos de una reacción moral abominando sus prácticas de desolación.

Estamos en plena revolución viviente; la mutación de los tiempos y de las cosas va en marcha y hay que ver como se toma pasaje en el carro que nos lleva al más allá, alejando prejuicios en alas de un ideal renovador, procurando cada uno colocarse en el sitio que le corresponde para no cosechar mañana desengaños labrados con el cincel de nuestros propios desbordamientos y amargados con la inconciencia de nuestras actuaciones.

La evolución es una ley y no un derecho y si ella en su transcurso nos tiende el palio de sus beneficios, cantemos hosannas al triunfo obtenido en buena lid, pero que jamás pretendamos con prédicas salomónicas, invertir los factores trazados por la mano de la verdadera justicia.

SANTO TOMAS

Nicoya 25 de Nov. 1927.

Haciendo justicia Para efectos legales

Como un acto de justicia con gusto consigna «Patria» su voto de aplauso a los copartidarios don Amadeo Vargas, Marco Tnlio Sáenz, Belisario Loria, Aníbal Amador, Manuel Segura y los ocho o diez compañeros más que con espíritu de sacrificio y abnegación, trabajaron los últimos días de inclusiones y exclusiones al extremo de trabajar sin descanso día y noche desde el 22 al 25 de Noviembre. Todos estos muchachos desplegaron una maravillosa actividad y gracias a ello se pudieron presentar al Registro Cívico más de quinientas solicitudes en escritos bien documentados. Se dió el caso honroso de que el Partido Unión Nacional fué el que mejor presentó sus solicitudes y muy pocas y contadas fueron las devueltas.

Felicítamos pues, a estos valientes y laboriosos copartidarios que por el partido hicieron un trabajo eficiente y desinteresado.

Señor don Jaime Viquez V. San Pedro de Barba

Señor de la más alta y mecandada consideración:

Un día de estos, haciendo una comisión que en la vida sólo uno mismo puede hacer... alcancé a ver entre un montón de papeles, principal elemento para dicha comisión, un resto de un «Diario Republicano», que tenía un articulo suyo y otro de «Un barbeño».

Nunca podría formarse una idea de cómo me puse cuando leí esos tan contundentes artículos, pues el firmado por Uds., me dió la idea de un reto a duelo. Se me desencajaron por primera vez las mandíbulas, se me hizo eso que llaman barbiguejo, me piernaban las tiemblas, y cuando me percaté, estaba dándole las quejas a mi señora, que por cierto tenía visitas, con los pantalones en la mano y casi sin poderle hablar. Once viajes llevó donde Leonidas, y no me da esperanza, pues dice que la soltura es crónica.

Veán Uds. don Jaime lo que ha hecho por alagartarse, por no ir con tiento en estos asuntos, por no tener paciencia.

Y yo que no estoy acostumbado a esta clase de bromas, porque quiero pensar que esto no ha de pasar de simples bromillas... nada más?... verdad don Jaime? Y por lo tanto vengo hoy más ternitricio que un quelite y con más cuidado que el que está poniendo los muñecos en un portal; a contarle otro cuento que yo sé, y por ahora no lo vuelvo a molestar, diga a su papaito, porque a Ud. no lo había nombrado siquiera.

Yo convengo en que ha hecho muy bien en reclamar por su buen padre... porque... porque tiene razón. Cuando alguno de mis hijos oiga decir algo de mí aunque sea verdad y no reclame, por esta cruz y don Jaime, ni se que le diga.

Pero Ud. no debe molestarse porque para eso es la política, para hacer historia para nuestros hijos, pero sin pelear sin enojarse, porque acuérdesese que los condenaos le averiguan a uno hasta lo que tiene más escondido que la gracia y algunos no medimos las cosas o no hacemos un hueco para contarlas y después tapar y si nó fijese ¿Por qué se va a enojar Ud. porque yo le diga que hacía mal su papa Dolores cuando pretendió comprar el terreno donde están unos manantiales que aumentan el agua del Porrós de donde toma Ud. la fuerza para su trapiche, para hacer su negocio

con la cañería de San Joaquín y que Ud. iba a salir jo... y entonces tuvo que menárselas y correr muchas veces a que la Municipalidad no permitiera eso, pues se le hacía un mal a San Pedro siendo el perjuicio únicamente para Ud? ¿Verdad que no se puede enojar por eso?

¿Verdad que no se puede enojar porque yo le diga al pueblo de San Pedro, que no se contentó con eso sino que siempre detrás del mismo negocio, le vino la gran idea de comprar entonces el terreno donde están los tanques de San Pedro y Barrio Jesús y no logrando eso tampoco, le vino otra mejor idea: la de poner un tubo donde terminaba la cañería de San Pedro y otro donde terminaba la de Barrio Jesús y así salirse con la suya...? Talvez en esto le puede dar informes su papá o don Belisario.

Verdad que no se puede enojar Ud. diciéndole... así... por bien... que ha hecho muy mal en no querer pagarle a don Juan Araya, la teja, la curación y demás perjuicios que recibiera cuando el accidente del camión, y que probablemente tendrá que escupir esa gurbia...?

En estas cosas cabe aquello de: arrempujen arrempujen que vienen arrempujando.

Hasta luego don Jaime. EL MISMO CLÍMACO CUBERO Barba, noviembre de 1927.

Llueven las adhesiones y el carlismo... biquiabierto

Sr. Lic. don Manuel Castro Q. San José

Muy señor mío: Sirvase Ud. hacer el favor de mandar a publicar en el periódico «PATRIA», estas nuevas adhesiones al partido Unión Nacional, en este distrito.

- David Madrigal Naranjo
- Leandro Mora Castro
- Guillermo Meléndez C.
- Neftalí Mora Garita
- Luis Céspedes Mejía
- José Angel Solano Cantillo
- Eloy Céspedes Mejía
- Isidro Díaz Barboza
- Ricardo Jiménez Carmona
- Mercedes Garita Díaz
- Rafael Garita Madrigal
- Rigoberto Garita Madrigal
- Marcial Céspedes Mejía
- León Mora Valverde
- Agustín Céspedes Mejía
- Martín Jiménez Valverde
- Rafael Díaz Mora

De Ud. muy atto. s. s., Valentín Valverde

San Sebastián. Novbre. 28 de 1927.

Ciudadanos que odiáis, por creerla infame y torcida, la lucha donde es arma el vituperio y la calumnia. Ciudadanos que odiáis la lucha donde no prevalece la hidalguía y la verdad. Ciudadanos que odiáis el mordisco y la rabia... si llega a vuestras manos un DIARIO REPUBLICANO NO LE LLEVEIS A VUESTROS HOGARES PORQUE VUESTROS HIJOS LO PUEDEN LEER.

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO RAMON LEON h. 100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

ANCIANOS Y JOVENES, UNA TESIS CIENTIFICA

De Puntarenas

Don Adriano Uribe
signe su jura triunfal

Baileña, 28 de Nov. de 1927.

A Manuel Castro Quesada
San José

Anoche celebramos reunión Sardinal con inmensa concurrencia de trescientas personas. En este distrito el carlismo no llega a 30. El Sardinal no le perdona a don Carlos María ser el abogado del turco que tiene el monopolio de la peza de la concha perla, industria que le daba a este pueblo gran movimiento y vida, y que en virtud del monopolio tiende a desaparecer. Anoche en casa de nuestro amigo don Manuel Paniagua llevamos a efecto la reunión política más grande que se haya verificado en Paso del Tempisque. El Cantón de Carrillo le dará hermoso triunfo a don Cleto.

Ayer en la tarde hice también buena reunión San Blas, pueblecito muy cletista.

afmo
A. URBINA.

Chile de las Cortesías

Hoy fué el día de las cortesías en este Puerto. Por supuesto se trataba de ir a recibir al hombre más Cortés que tiene el partido de los Karlos, quien venía como orador representando a Castelar, pues cuenta con una fluidez tal, que es capaz de enamorar a la aguja mala. Los cortesanos que fueron a la estación a recibirlo eran el negro Mangueira, Tigrilla, Manuel Paniagua, el Renco Naranjo, Juan Manuel patas blancas, futuro candidato a diputado. Con oradores de esta índole puede don Carlos echarse a dormir a pierna suelta y por supuesto tendrá que sentir mucho frío.

CUCUFATE.

Puntarenas 28 de Noviembre de 1927.

Nueva Directiva

Sr. Director de «Patria»

S. D.

Muy estimado Señor:
Tengo el gusto de poner en su conocimiento que la «Sociedad de tramoyistas, Utileros, Electricistas y Similares de Costa Rica», ha elegido en Asamblea General, la siguiente Directiva:

- Presidente: Rafael Cardona
- Vice-Presidente: Luis Mora C.,
- Secretario: Francisco Solano V.,
- Pro-Secretario: Humberto Carreras S.,
- Tesorero: Enrique Mayoral
- 1 er. Vocal: Rodolfo Vargas
- 2º Vocal: Miguel A. Montealegre

Esta Directiva comenzará a fungir desde el 5 de Diciembre de 1927.

Soy del Sr. Director, con toda consideración,

FCO. SOLANO V.

Secretario

San José 29 de Noviembre de 1927.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

El domingo 16 de octubre en una reunión política en casa de don Tobías Palma, en el cantón de Santa Bárbara, el Lic. don Manuel Castro Quesada, entre otras cosas dijo: «Que el Lic. Cleto González en sus jiras políticas por el Guanacaste había andado esos lugares del Departamento en dos días menos que don Carlos María y que en ninguna de ellas había dado muestras de cansancio; que el Sr. Jiménez después de llegado a su casa duró dos días descansando de las fatigas del viaje y que el Sr. González Viquez otro día de su llegada, siguió las ocupaciones profesionales, no obstante que el carlismo llama al Lic. Jiménez joven y al Lic. don Cleto González Viquez, anciano».

Yo voy a analizar estas cosas bajo un punto de vista científico y para ello me valgo de leyes inmutables de la Naturaleza. Si alguna persona tuviese duda de lo que voy a exponer o no entendiésemis explícaciones por no saber yo explicarlos o porque sea contrario a mis teorías, estoy dispuesto a dar explicaciones en cualquier punto de los que aquí trate y a sostener una polémica científica.

EXPOSICION

Hay ancianos jóvenes y hay jóvenes ancianos.

El hombre, como todo ser orgánico, está sujeto a la ley de asimilación, es decir, está continuamente adhiriendo partículas en todo su organismo, mediante sus funciones y en relación directa con los agentes de transformación que son el aire, sol y agua. Si se aísla cualquiera de estos agentes o no actúan en el organismo en su justa proporción y no hay la alimentación adecuada a cada organismo, la asimilación no se hace con perfección.

La ciencia llamada Fisiología explica todos los cambios que tiene un bocado de pan hasta llegar a ser parte integrante de un organismo de modo que, cualquier alimento que una persona coma, digiera y asimile viene a formar una partícula nueva de la persona; todo lo que el hombre coma, digiera y asimile va aumentando el cuerpo y por consiguiente haciéndolo más grande.

Si el cuerpo de cualquier ser viviente tuviese sólo la función de adhesión, se llenaría como se llena una troje de cualquier cosa: llegaría un momento que no cabría. El ser viviente se haría cada día más grande y grande, hasta el término de ser monstruo: igual cosa le sucedería al hombre.

Ahora pregunto yo a los científicos y hasta mis maestros que me explicaban las leyes fisiológicas. ¿En qué quedaríamos si la función de asimilación no tuviese su contraria? Si no la hubiese, el ser viviente sería cada día más grande, más grande y no tendría límite ese aumento.

En la naturaleza existen dos fuerzas: una que atrae y otra que repele, una de cohesión o atracción (Newton) y otra de repulsión (Arias). La de atracción une, junta, adhiere, cría, compone, sintetiza, etc. La de repulsión divide, disgrega, separa, quita, dis-

minuye, merma, analiza etc. Por eso las matemáticas, al tener suma, tienen resta; al tener multiplicación tiene división; al tener elevación a potencias, tiene raíces; al tener logaritmos, tiene anti-logaritmos; es decir: toda función matemática tiene su contraria porque se ajusta a las leyes de atracción y repulsión: leyes del movimiento universal.

Toda partícula compuesta de un ser viviente está cambiando de esencia y cuando se hace vieja tiene necesariamente que salir del organismo y sólo por la ley de repulsión y a virtud de la acción de los agentes de la transformación, el aire, sol y agua.

Cualquiera persona que exponga su cuerpo a la acción directa de los rayos solares, por una regular cantidad de tiempo, como por tres horas consecutivas, suda y si después se varía de asiento con fricción, en cuarto cerrado, verá que ensucia el agua; porque ésta al hacer la fricción arrastra las partículas viejas que el organismo elimina en virtud de los agentes de transformación, obedeciendo a estas leyes de transformación y del movimiento continuo de la materia. Al eliminar el organismo las partículas viejas, o eliminadas de un campo o lugar vacío para que la sangre traiga otras partículas y por medio de la asimilación reponga las asimiladas. La normalización de estas dos funciones, de modo equilibrado es lo que yo llamo: Renovación.

Función que debe tener todo ser viviente para tener salud y prolongar la vida.

Por la renovación no se llena el organismo de sustancias viejas, si no que siempre se tiene organismo con fibras nuevas y se manifiesta por su presencia alegre, brillo y lucidez de la piel, constancia para el trabajo, fuerza para resistirlo, lo mismo que para sufrir cualquier desventura de la vida; energía, virilidad, valor, destreza, belleza, etc.

Cuando un organismo no se renueva en su justa proporción, se va llenando el cuerpo de sustancias viejas, decimos: se embota o recarga. Esto ha dado origen a una ciencia que se llama Expresión del Rostro.

Por este recargo conocemos que toda parte enferma del cuerpo está más gruesa de lo normal porque no ha eliminado lo que debiera y lo junta en una, varias o todas partes del cuerpo.

De lo expuesto, se deduce y se ve claro, terminante, como dije antes: hay ancianos jóvenes y jóvenes ancianos.

Por estas razones el señor González Viquez resistió mejor las jornadas en el Guanacaste que el señor Jiménez Ortiz. Por eso señores cualquiera que mire al señor Lic. Carlos María Jiménez le verá: que afecta la forma de cabeza redonda porque está recargado de algunas sustancias viejas y no tiene equilibrada la renovación.

El des-equilibrio de una función en el organismo atrae necesariamente el des-equilibrio de las demás; así como el equilibrio de la digestión equilibra todas las demás funciones.

Así como el cuerpo humano, al tener sus funciones normales, está diario en buena disposición para cumplir su deber para lo que ha sido criado; así el cerebro, órgano más noble del hombre, como parte esencial de él, en virtud de las leyes que rigen a la materia; está sujeto a las leyes de cambio y renovación de sustancias.

Al tener sus fibras cerebrales diario nuevas, estas perviven las vibraciones que vengan del exterior con perfección; ya sean del sonido, por los oídos; de la luz por los ojos; del sabor, por el gusto; del olor, por el olfato; del tacto por el sentir o tocar; de las ideas por las vibraciones del pensamiento.

Al templar un instrumento musical, se le va subiendo de tono, y el tono sube en relación directa del número de vibraciones por segundo; a más alto tono, mayor número de vibraciones. Cosa parecido o igual pasa con la luz. Cada color tiene un número de vibraciones. Los más fuertes tienen más, y los débiles menos; de modo que, los tonos del iris pueden subirse o bajarse para reproducir los diferentes colores.

El gusto, olfato y el tacto tienen también sus tonos como el sonido y la luz.

El cerebro en su calidad de receptor, recibe toda vibración que venga del exterior por medio de sus sentidos corporales, toda vez que estos estén en buen estado de sanidad para poder recibir y transmitir las vibraciones al cerebro.

Si como una cuerda vibra y transmite la vibración del sonido al aire con una calidad de tono para ser persistida por el cerebro. Si a esta cuerda se le cambia de sustancia componente o de tensión también cambia de tono.

El cerebro humano está sujeto a la ley de cambio o renovación de sustancias lo mismo que a la de tensión.

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese; en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Al renovarse puede variar de tono. Cada idea, en el espacio vibra a su tono y cuando el cerebro está templado al número de vibraciones de la idea ésta llega al cerebro y decimos pensamos, tengo tal o cual idea porque pensamos en ella: estamos en posesión de ella, porque el cerebro está al mismo tono, es decir: en armonía.

Toda idea o pensamiento existe en el espacio en ondas vibratorias. Para poder percibir, el cerebro necesita: 1º que el cerebro esté templado al mismo tono. 2º que también esté desocupado y no le entre o perturbe ninguna otra vibración porque no puede recibir dos vibraciones a la vez.

Cuando un cerebro se armoniza con el tono de una idea, percibe la idea; pero, si en aquel momento, cambia de tono, la idea se aleja o la rechaza.

Así veremos a un hombre, cuyo cerebro vibra con el tono de la idea de pelear y si encuentra con otros armonizados con la idea de paz, nada pasa; pero cuando se encuentra con otra persona templada al mismo tono: allí es Troya; aunque no hayan tenido ninguna ofensa. Un joven besa a una señorita, la mira, se miran recíprocamente, armonizan con la idea de amor y con aquello vasta para que se amen.

Así he observado en los discursos oratorios de don Carlos lanzar ofensas, improprios faltas de cultura cívica contra el ciudadano Lic. don Cleto González Viquez y éste en lugar de corresponder con lo semejante lanza lo contrario, lo de perdón, de paz, de tranquilidad, de humildad, etc. es decir cuando el Lic. don Carlos María vomita bajezas, sapos y escorpiones en sus desequilibrados discursos propios del desequilibrio mental el Lic. González Viquez le arroja el incienso de la paz y el sublime perdón. Las ideas nobles y grandes.

Estos son los dos candidatos, analizados científicamente, que se disputan la presidencia de la República: Elegid!

Una candidatura es un calvario, en el cual hay que llevar la cruz de ofensas e improprios que le lanzan los enemigos hasta llegar al monte; pero si en el camino el candidato bota la cruz, no llega con ella; eso le pasa al Lic. don Carlos María al lanzar ofensas y amenazas de venganza a sus enemigos: eso es botar la cruz: no llegará. Porque su cerebro no armoniza con las ideas nobles de tranquilidad, paz, humildad, perdón, etc. porque su cerebro está templado a otro tono más alto. Viola uno de los diez mandamientos del vivir que es: "no enojarse ni violarse por nada."

Santo Domingo de Santa Bárbara.

Juan J. Arias Camacho

HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de plaza encontrará en **LAS OLAS**

25 vs. al Sur de La Dolorosa **MIGUEL ARMIJO M.** Teléfono 13 N.

LUIS F. MONTERREY
SASTRERIA
Participo que estoy establecido 150 varas al Sur del Teatro América. Ofrezco puntualidad y buen trabajo a precios módicos.